# NE &



岡山市立野谷小学校発行 R5.10.2(月)

岡山市立野谷小学校



No. 7

# 本格的な秋にむけて・・・

例年運動会のころになると「朝晩涼しくなりましたね」 という会話が聞こえてくるのですが、今年はそうはいかな い感じです。まだまだ暑い日が続いていて、9月下旬でも WBGT(熱中症指数)が31(運動は原則禁止)を超える日 もありました。少しずつ秋らしくなってきていますが、ま だまだ健康管理には気を付けていただきたいと思います。

2学期がスタートして1カ月が経ち、大きなイベントで



子どもが登校中に拾って届けてくれた栗

ある運動会が終わり、じっくりと学習や学校行事に取り組める季節になりました。この時期に 話題になることと言えば「〇〇の秋」という言葉。皆さんは〇〇に何を入れますか?調べてみ ると「読書の秋」「スポーツの秋」「食欲の秋」「紅葉の秋」「睡眠の秋」「音楽の秋」「芸 術の秋」などたくさんの「秋」があります。夜長になり何かにじっくりと取り組むことができ るよい季節です。「実りの秋」に向けて、何か一つ「〇〇の秋」に取り組んでみませんか。

# 運動会頑張りました。

さわやかな秋空の下、大きなけがもなく、無事終えること ができました。保護者の皆様方や地域の皆様方に早朝からた くさんおいでいただき、子ども達も自分ができることを精一 杯頑張っていたように思います。今年の運動会での子どもた ちの姿はどのように映ったでしょうか。2学期が始まってす ぐに練習に取り掛かり、実質約2週間という短い期間の練習 で本番を迎えました。上学年の係活動や全校行事も含め、運



動会のすべてにおいて今年も学校行事としての価値をみんなで感じることができたのではない かと思います。学級として、個人として蓄えた「目標に向かって頑張るエネルギー」を次の学 校行事や日々の生活に活かしていきたいと思います。

午後の学区の運動会も大変盛り上がりました。学校の教職員も参加させていただき楽しませ ていただきました。個人的には二人三脚でトラック2周…子どもたちのがんばりを肌で感じる ことができました。

# 物を大切にすることができていますか?

大量生産大量消費の時代ではありますが、「物を大切にする」気持ちを大切にしてほしいと思 っています。「壊れたら…なくなったら…使いにくければ…買えばいいじゃん」という声を聞く ことがあります。教室で持ち主不明の落し物もたくさんありますし、ゴミ箱にまだまだ使える鉛 筆が入っていたこともありました。もちろんきちんと大切にしている子どももたくさんいます。 身の回りの整理整頓、名前を書く、本当に必要なものかどうか判断する、最後まで使い切るなど、 物を大切にすることにつながることがたくさんあります。小さいころから身に付けたい大切な ことだと思います。当然個人の物だけでなく、みんなが使う物も学校の物も大切に。

## 修学旅行に行ってきます。(10/3~4)

新型コロナウイルス感染症が感染症法上2類から5類に移行し、人々の生活は元に戻ってきています。今年の修学旅行は、昨年まであった様々な制限や制約が緩和され、以前の修学旅行に近づいています。今年の6年生は、山の学校も海の学習も宿泊の経験がなく、修学旅行がはじめての宿泊を伴った学校行事となります。ドキドキワクワクの2日間。楽しみです。

<予定コース>

太秦映画村→金閣寺→二条城→清水寺→(奈良泊)→奈良公園・東大寺→法隆寺→ひらかたパーク

### <10月の主な予定>

		7J V J / L / V
10 • 1		
2	月	TV朝会 一斉下校 教育実習(~10/27まで)
3	火	修学旅行(6年生・1日目)
4	水	修学旅行(6年生・2日目)
5	木	ALT来校 視力検査(下学年) 6年生13:30下校
6	金	視力検査(上学年) 委員会 3年生マスカット栽培見学
7	土	
8		
9	月	スポーツの日
10	火	学校集金引き落とし日 香和中学校区あいさつ運動の日 スクールカウンセラー来校
11	水	参観日(5時間目)・学級懇談(6時間目) 4年生山の学校説明会
12	木	ALT来校 下校指導
13	金	3年生稲刈り体験 クラブ
14	土	
15		
16	月	開校記念日 TV朝会 一斉下校15:00
17	火	
18	水	
19	木	ALT来校 社会科見学(5年生)
20	金	社会科見学(3年生)
21	土	
22	$\Box$	
23	月	水曜日の時間割と入れ替え
24	火	山の学校(4年生・1日目)
25	水	山の学校(4年生・2日目)校内研究会(5時間目・5年生) 月曜日の時間割と入れ替え(15:00下校)
26	木	ALT来校 生活科見学(1・2年生)
27	金	校内陸上運動記録会(5・6年生 6時間目)
28	土	
29		津高親子まつり(AM)
30	月	ふれあい相談日 一斉下校(15:00)
31	火	就学時健康診断(1~3年生13:10下校、4~6年生15:00下校) 代表委員会 香和中学校職場体験(1日目・~11/2まで)

## 職場体験(10/31~11/2)

香和中学校の2年生が5 名職場体験で本校に来てくれます。新型コロナウイルス感染症の影響で、しばらかでしたが、やっさていませんでしたが、な向にきる運びと再開できる運びとはについた。将来の職業選択についた。名学によりと思います。各学によりと思います。名学にいなどをはいます。といます。

## 津高親子まつり(10/29)

地域のみんなが楽しみにしている中学校区のおまつりです。今年の会場は野谷小学校です。午前中開催として現在実行委員会を中心に準備を進めています。体験活動を中心にたくさんのブースが出ます。ポスターやチラシをご覧いただき、ぜひご参加ください。



どこにあるでしょう?こうべを垂れてきました。黄金色とはまさにこの色。おいしいこと間違いなし。収穫した後は次の活動であるお餅つきに備えます。楽しみです。

#### <前回の答え>

職員室から北館に向かう廊下 にあります。歴史を感じるもの もたくさんおいてあります。お いでの際はぜひご覧ください。

# 9月の学校(子ども)の様子をダイジェストで紹介

## ○あいさつ運動(9/11~15)

2 学期になり、全校であいさつ運動に取り組みました。一日ずつ学年の子ども達が登校後校門付近であいさつをしました。1 年生は 6 年生と一緒にあいさつをしました。今回は民生委員と主任児童委員の皆さんにもご協力いただきました。もっともっと大きな声で、元気な挨拶が交わせたらいいですね。







## ○運動会練習風景

本格的に始めたのは、9月11日からの週。暑さを気にしながら外での練習も行いました。 だんだんと形になっていく表現運動やうまくなっていくリレーのバトンパスなど、子どもたち も気持ちが高まっていきました。







## <u>〇大根の種まき(9/14)</u>

いきいき学級の教室の前の学級園に大根と株の種をまきました。 ゲストティーチャーの大森さん来ていただき、肥料や種の撒き方を 丁寧に教えていただきました。すくすく育っていて、次は間引きの 作業が待っています。



# <u> 〇ナップザックづくり(6 年生)</u>

家庭科の学習で「ナップザック」を作っています。できあがったものは修学旅行で使います。「ここまで縫うの?」「これでいい?」「きれいに縫えたかな?」など確認しながら丁寧な作業に心がけていました。完成した作品を手に満面の笑み。今回もおうちの方にボランティアで手伝っていただきました。ありがとうございました。ちなみに5年生はエプロンを縫っています。





## 〇運動会前日準備(9/22:上学年)

4 年生以上の子ども達による前日準備。限られた時間でしたが、各係の動きを確認したり、 原稿を読んだりして本番に備えました。準備が終わりそうになった頃に雨が降り始め…大丈夫 かなと少し心配になりながら頑張りました。さすが上学年です。陰で支えています。







## 〇運動会(9/24:全学年)

真っ青な空、絶好の運動会日和となりました。限られた練習時間の中で、一生懸命頑張った姿をお見せすることができました。おうちでもきっとたくさんお話をしてくださったことでしょう。子どもたちのがんばる姿はキラキラ輝いています。











## O研究授業 (9/27:1 年生)

1 年生の道徳の授業に外部から先生をお招きし、研究授業を開催しました。少し緊張をした表情の子どももいましたが、始まってしまえばいつもどおり。自分の考えをたくさん発表したり、友だちの考えを聞いたりしながら「公平・公正」について勉強しました。





# 〇馬屋上小と交流(9/27:6年生)

離れている友だちと GoogleMeet(ビデオ通話を使った会議システム)を使って交流することができます。6 年生では修学旅行の自由行動の内容を話し合いました。人が移動しなくても話し合いができたり、交流ができたり…。時代はどんどん進んでいます。